

**3967/AB XXII. GP****Eingelangt am 27.04.2006****Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.****BM für Bildung, Wissenschaft und Kultur**

# Anfragebeantwortung

DAS ZUKUNFTSMINISTERIUM

**bm:bwk****Bundesministerium für  
Bildung, Wissenschaft  
und Kultur**

Herrn  
Präsidenten des Nationalrates  
Univ.-Prof. Dr. Andreas Khol  
Parlament

1017 Wien

GZ 10.000/0039-III/4a/2006

Wien, 26. April 2006

Die schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 4016/J-NR/2006 betreffend Zauberflötenpaket für Schulen, die die Abgeordneten Dieter Brosz, Kolleginnen und Kollegen am 28. Februar 2006 an mich richteten, wird wie folgt beantwortet:

**Ad 1. bis 11.:**

Den Volksschulen und Sonderschulen wurden 3500 Zauberflötenpakte, den Hauptschulen bzw. Unter - und Oberstufe der AHS 2.100 CD-Rom und Musik-CDs zur Verfügung gestellt.

Das Zauberflötenpaket der Volksschule bzw. Sonderschule enthält:

- Ein Musikbilderbuch aufbereitet mit Kindern einer Grundschule „Der Vogelfänger bin ich ja!“, Originaltexte der Zauberflöte mit Notenbeispielen, illustriert mit Kinderzeichnungen und Fotos.

- Ein weiteres Musikbilderbuch: Christian Boesch „Ich bin der beste Geist von der Welt“, Papageno erzählt die Geschichte der „Zauberflöte“, illustriert mit Kinderzeichnungen und Fotos.
- Vier Klavierauszüge aus der Zauberflöte, aufbereitet für die Arbeit mit Kindern.
- 28 Hörbeispiele aus der „Zauberflöte“ auf CD.

Das Zauberflötenpaket ist als Ergänzung zu Lehrplaninhalten konzipiert, kann mit anderen Schulprojekten kombiniert werden und auch nach dem Mozartjahr als Unterrichtsbehelf insbesondere in der Musikerziehung eingesetzt werden. Es besteht jedoch auch die Möglichkeit, diese Materialien in anderen Unterrichtsfächern einzusetzen, wie z.B. in Deutsch, Lesen, Schreiben (z.B. nacherzählen der Zauberflöte oder eigene Geschichte erfinden), in Musikerziehung – Singen (CD), im Sachunterricht - historische Hintergründe (Geschichte von Christian Boesch im Bilderbuch), Bildnerische Erziehung – malen (Bilderbuch) oder auch in Leibeserziehung - tanzen (zur CD).

Das Mozartpaket der Hauptschulen bzw. allgemein bildenden höheren Schulen beinhaltet eine CD-Rom und eine Musik-CD, die eine methodisch-didaktische Ergänzung zum Unterricht in den Bereichen Musikgeschichte, Instrumentenkunde und Formenlehre darstellt. Die CD enthält Musikbeispiele von Mozart, die von Schülerinnen und Schülern des Landesjugendorchesters Salzburg für Schülerinnen und Schüler gespielt werden. Die Musik-CD ist eine Ergänzung zur CD-Rom, die Materialien für den Musikunterricht enthält, wie beispielsweise eine Power-Point-Präsentation mit Notenbeispielen zur Musikgeschichte, Instrumentenkunde, musikalische Gattungen, Formenlehre sowie Informationen zu Mozarts Leben.

Die Auswahl der Inhalte der Pakete erfolgte von der Koordinationsstelle für musikalische Bildung in Zusammenarbeit mit den Fachinspektorinnen und Fachinspektoren für Musikerziehung. Die Gesamtkosten dieser Aktion betragen € 75.523,70 inklusive Fortbildungsangeboten für die Lehrerinnen und Lehrer der Volksschulen. Die Kosten werden aus Ansatz 1-12208, FISTL 12500 finanziert. Rechtzeitig zu Mozarts 250. Geburtstag wurden die Pakete den Schulen von den Fachinspektorinnen und Fachinspektoren für Musikerziehung übermittelt. Alle Lehrerinnen und Lehrer wurden von den Fachinspektorinnen und Fachinspektoren über diese Aktion informiert.

Die Bundesministerin:

Elisabeth Gehrer e.h.